
 

               GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
                    SECRETARIA DE PROJETOS, ORÇAMENTO E GESTÃO  

                                           SÃO PAULO PREVIDÊNCIA 
      CONSELHO FISCAL 

 
 
 

ATA DA 149ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FISCAL DA SÃO 
PAULO PREVIDÊNCIA 

 
 

Aos 19 (dezenove) dias do mês de novembro de dois mil 

e vinte, nesta cidade de São Paulo, na sala de reuniões da São Paulo 

Previdência, sito na Avenida Rangel Pestana, nº 300, 13º andar, ala Sé, às 

10h00min, conforme prévia convocação, reuniu-se, virtualmente, o Conselho 

Fiscal da São Paulo Previdência-SPPREV. Estiveram presentes o Presidente 

do Conselho Fiscal, Josmar da Silva Batista, a Vice-Presidente do Conselho 

Fiscal, a senhora Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, bem como os 

Conselheiros Titulares Manuelito Pereira Magalhães Júnior, Bruno Rocha Nagli 

e Diógenes Francisco Marcelino. Ausente, por motivos justificados, a 

Conselheira Titular Conceição Aparecida Fileti. Também estiveram presentes o 

Diretor de Administração e Finanças, o senhor André Robles, o Gerente de 

Finanças e Contabilidade, André Carvalho Penafieri, a assistente 

Previdenciária Bruna Stefano Mandrote e o analista previdenciário Valdemir 

Roberto Machado de Moraes. O Presidente do Conselho Fiscal iniciou a 

reunião, fazendo parte da pauta os seguintes temas: Relatório de Imóveis; 

Deliberação sobre a participação da empresa BDO para apresentação do RACI 

e RDC do primeiro semestre de 2020 na reunião do mês de dezembro e 

Apreciação dos Balancetes de Setembro de 2020. Desta forma, foi passada a 

palavra ao Diretor de Administração e Finanças para os informes gerais. Na 

oportunidade, André Robles falou sobre a Portaria SPPREV nº 193/20, a qual 

disciplina que cada poder, órgão autônomo ou entidade fará as comunicações 

necessárias para que esta autarquia mantenha o cadastro individualizado das 

contribuições previdenciárias e das informações sobre a remuneração total e 

valor do salário de contribuição dos servidores públicos ativos e inativos, no 

caso de processar a própria folha, vinculados ao Regime Próprio de 



Previdência do Estado de São Paulo. O Diretor de Administração e Finanças 

também falou sobre a Lei 17.293/20, que trata da Reforma Administrativa. 

Assim, ele explicou que conforme referida Lei, os superávits deverão ser 

transferidos para uma conta única da Secretaria da Fazenda para, 

posteriormente, serem utilizados para pagamento dos benefícios.  Tal 

legislação disciplinou que a partir deste exercício, 10 (dez) dias após a 

apuração e fechamento do balanço, será necessário realizar a transferência 

para o Tesouro e este transferirá para a SPPREV, a fim de que sejam 

realizados os pagamentos dos benefícios. Ainda, segundo essa lei, os 

superávits dos exercícios anteriores deveriam ser repassados para a conta do 

Tesouro em até 10 (dez) dias da Lei, oportunidade em que foi realizada, pela 

Contadoria Geral do Estado, uma apuração do superávit e do diferimento de 

receita, resultando que a SPPREV, até o exercício de 2019, possui um valor de 

superávit mais diferimento de receita na parte da Administração. O Diretor de 

Administração e Finanças ressaltou sua preocupação quanto à avaliação dos 

valores a serem repassados, uma vez que tal avaliação foi realizada de acordo 

com o Balanço de 2019. André Robles então esclareceu que na avaliação 

mencionada não se levou em consideração que, muitas vezes, durante o 

exercício, são realizados pedidos de superávit para custear outros contratos, 

como foi o que ocorreu com o contrato de royalties. Portanto, concluiu o 

Diretor, em consequência do exposto até aqui, o valor de superávit a ser 

repassado é menor do que o apurado. A grande questão apontada pelo Diretor 

de Administração e Finanças é que, para os próximos Relatórios da 

Administração, principalmente no Balancete Financeiro, o valor de 

disponibilidade de caixa será menor. Ainda, no final do ano, no fechamento do 

Balanço da SPPREV, o ativo disponível na UO 20.065, que une a Previdência 

com a Administração, também sofrerá uma diminuição. Consequentemente, o 

patrimônio da autarquia também diminuirá, sendo questões que, muito 

provavelmente, serão apontados pela auditoria independente.  Depois dos 

esclarecimentos pelo Diretor de Administração e Finanças, o Conselho Fiscal 

aprovou, para a próxima reunião, a apresentação dos Relatórios pela Auditoria 

Independente. Em seguida, foi passada a palavra ao Gerente de Finanças e 

Contabilidade, que falou sobre as principais variações do mês de setembro em 

relação ao mês de agosto nas contas Previdenciárias do Balancete de 



Setembro de 2020. Desta forma, André Carvalho Penafieri falou sobre a 

variação na receita, que apresentou uma pequena diminuição, sendo os 

principais fatores para isso a diminuição da receita de royalties e a insuficiência 

financeira. Com relação a receita de royalties, André Penafieri explicou que a 

queda se deu pela participação especial, cujo valor foi recebido em agosto, 

bem como pela queda da cota parte mensal. No tocante a insuficiência 

financeira, o Gerente de Finanças e Contabilidade afirmou que o aumento 

decorreu da diminuição da receita de royalties. Na oportunidade, o Gerente de 

Finanças e Contabilidade afirmou que o aumento da insuficiência financeira só 

não foi maior, por conta do aumento da contribuição previdenciária de inativos 

e pensionistas que, no mês de setembro, foi proporcional. Com relação à 

despesa, o Gerente de Finanças e Contabilidade informou que houve uma 

queda no mês de setembro. Após, foi passada a palavra a Valdemir Roberto 

Machado de Moraes, que falou sobre as principais variações das receitas e das 

despesas dos relatórios referentes à Administração do Balancete de Setembro 

de 2020. Assim, Valdemir Roberto Machado de Moraes falou sobre as receitas, 

momento em que esclareceu sobre a taxa de administração. Com relação às 

despesas, Valdemir Roberto Machado de Moraes explicou sobre as despesas 

com o ressarcimento de pessoal requisitado, tecnologia da informação e outros 

serviços de terceiros - pessoa jurídica. Depois, ele falou dos novos contratos 

realizados pela autarquia, apontando o novo contrato com a empresa Verocard, 

que substitui o contrato com a Sodexo, a renovação do contrato com a LNS, 

Prodesp e Serpo. Valdemir Roberto Machado também falou sobre os contratos 

que foram aditados por conta da prorrogação do prazo contratual, bem como 

os gastos com os imóveis. A Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva 

Sahd solicitou a palavra, momento em que questionou sobre o valor percentual 

da taxa de administração paga pela polícia militar paga. Segundo ressaltou a 

Conselheira, se a folha de benefícios da Polícia Militar não mais integrar a 

SPPREV, referida taxa deixará de ser paga a esta autarquia. Neste momento, 

o Diretor de Administração e Finanças explicou que a folha de benefícios de 

Polícia Militar não sairá da SPPREV. O que a lei previu é que referida folha não 

será gerida mais pela SPPREV quando a Caixa Beneficente da Polícia Militar 

estiver totalmente reorganizada. Sobre o valor do percentual, o Diretor disse 

que é preciso verificar, dentro da Secretaria de Segurança Pública, o valor 



correspondente da parte civil e o valor correspondente da parte militar. Em 

seguida, mais uma vez, foi passada a palavra ao Valdemir Roberto Machado 

de Moraes para falar sobre o andamento dos apontamentos da auditoria 

independente de 2019 que, conforme explicou não houve movimentação desde 

o mês passado. Ao final, o Balancete de Setembro de 2020 teve seu 

encaminhamento ao Conselho de Administração aprovados por unanimidade 

pelo Conselho Fiscal, bem como restou autorizadas as publicações, no site da 

SPPREV, das Atas de todas as reuniões virtuais do ano de 2020, ficando a 

próxima reunião ordinária agendada para o dia 17 (dezessete) de dezembro de 

2020, quinta-feira, às 09h00min horas. E, para constar, eu, Paola Camargo, 

Secretária do Conselho, lavrei e subscrevo o presente que, lido e achado 

conforme, vai devidamente assinada pelos Conselheiros presentes. 
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